



AUTOMNE 2015

Bulletin Paroissial

Communauté de Paroisses "Porte Nord de Strasbourg"
Vendenheim - Eckwersheim - Mundolsheim - Lampertheim

Presbytère de Vendenheim

19 rue des Champs, Vendenheim

Curé Père René-Philippe RAKOTO :

☎ port. 07 70 60 19 26

Permanences du lundi au samedi de 9h à 12h :

☎ 03 88 69 40 80

(pas de permanences pendant les vacances scolaires)

Presbytère de Mundolsheim

4 impasse Notre-Dame, Mundolsheim

Père Gilbert Ouedraogo, prêtre coopérateur :

☎ port. 06 15 60 48 00

Père Joseph Weinling, curé retraité :

☎ port. 07 70 93 92 00

Sylvie Schott, coopératrice de la pastorale :

☎ port. 06 32 41 05 26

Site internet : <http://www.paroisses-catho-stmax-nord-strasbg.fr/>

ÉDITORIAL

En ces temps de rentrée on aurait espéré que les nouvelles soient meilleures que celles que nous avons laissées au début de cet été.

Malheureusement, notre monde est toujours marqué par le drame de la guerre et du terrorisme. Si notre continent est plus ou moins exempt de guerre car il ne faut pas oublier l'Ukraine, ses ravages et ses conséquences nous frappent de plein fouet avec le drame des immigrants et des réfugiés qui ne fuient plus seulement la misère économique mais surtout les horreurs de la guerre et du terrorisme en Afrique et au Moyen-Orient. Nos écrans de télé sont envahis par les images et témoignages atroces et insoutenables de ces femmes, enfants, hommes et familles désespérés et hagards, parfois des corps inertes d'enfants noyés morts ou étouffés dans les containers ou cargos. Je ne puis m'empêcher de penser que cela puisse concerner un proche. Cela fait plusieurs mois, voire depuis le début de son pontificat que le Saint-Père nous interpelle sur cette question, mais l'entendons-nous ? Bien sûr on me rétorquera comme le fit un ministre de François Mitterrand : « *La France ne peut accueillir toute la misère du Monde* », bien sûr on me rétorquera qu'à force d'accueillir on va finir par perdre notre identité culturelle, bien sûr on pourra même invoquer le droit, le bon sens, la vision à long terme etc....etc.... Face à l'urgence, car il s'agit de vies et non ici de droit ou de ce qui est bien pour nous, il nous faut agir vite dans un premier temps pour accueillir, soulager, reconforter ceux qui ont traversé des épreuves que

l'on ne souhaite à personne. Beaucoup sont des chrétiens du Moyen-Orient et d'Afrique fuyant les persécutions qui humilient et souvent tuent, mais il y en a d'autres aussi, des Yazidis et aussi des musulmans qui réclament notre compassion, celle que Jésus et ses saints ont eu devant la détresse et la souffrance de l'homme sans regarder s'ils étaient de leur religion ou de leur culture. Le témoignage du chrétien passe par cette charité, l'Évangélisation, la vraie comporte ce socle de la compassion agissante pour le prochain.

Il existe plusieurs moyens très concrets pour venir en aide à nos frères : Prier, intercéder, puis informer notre entourage de ce qui se passe en les sensibilisant à leur vocation baptismale qui est d'aider son prochain, puis soutenir ceux qui œuvrent auprès des populations déplacées ou encore sur place, car beaucoup veulent rester chez eux mais n'en ont plus les moyens. Il existe des associations comme Caritas-Secours-Catholique, les Œuvres d'Orient, l'Aide à l'Église en Détresse. On peut aussi interpeller les gouvernements par le biais des pétitions ou autres moyens déjà existants. Vous pouvez aussi envoyer vos dons ou offrir vos services. On ne peut pas tout faire, mais nous pouvons agir à notre niveau, mais celui qui nous est demandé en premier est la prière pour soutenir ces frères et sœurs et ceux qui les assistent dans leur malheur mais aussi pour la conversion des bourreaux et des méchants.

Puissent nos cœurs s'ouvrir à la Charité du Christ qui veut aider et sauver tous les hommes par nos voix et par nos mains.

Père René-Philippe RAKOTO, Curé



En marche !

*Chemin œcuménique transfrontalier
pour la justice climatique*

UNE MARCHÉ ŒCUMÉNIQUE ET TRANSFRONTALIÈRE

DES ÉGLISES QUI SE BOUGENT POUR LE CLIMAT ! La tenue de la COP21 à Paris sur le changement climatique est une opportunité pour se mobiliser et réfléchir aux liens foi, théologie et climat. Suite à l'encyclique papale sur le

climat, l'archevêque de Strasbourg a lancé un appel à jeûner et à marcher pour le climat dans une dynamique œcuménique.

Sur le trajet vers Metz, puis Paris, les pèlerins (env. 100) venant de KEHL feront étape à **VENDENHEIM** du samedi 7 au dimanche 8 novembre 2015. **FÉDINOIS faites leur bon accueil en leur offrant le gîte et le couvert** pour la nuit.

Pour vous inscrire, un formulaire "personnes hébergeantes" est inclus dans ce bulletin.

HORAIRES DES MESSES DOMINICALES LES SAMEDIS ET DIMANCHES

(du 1er septembre au 30 juin - sauf exception les jours de fêtes ou messes communes - voir ci-dessous)

Mundolsheim	Messe tous les dimanches à 10h30 Messe dominicale anticipée le dernier samedi du mois à 18h30
Vendenheim	Messe le Dimanche à 10h30 ou le samedi à 18h30 en alternance avec Lampertheim
Lampertheim	Messe le samedi à 18h30 ou le dimanche à 10h30 en alternance avec Vendenheim
M - V - L	Des messes des familles sont régulièrement proposées dans les 3 paroisses

MESSES ET CÉLÉBRATIONS PARTICULIÈRES DE CET AUTOMNE

	<i>Vendenheim</i>	<i>Lampertheim</i>	<i>Mundolsheim</i>
Samedi 19 septembre	---	---	---
Dimanche 20 septembre	10h30 messe à la salle des fêtes + fête paroissiale	---	10h30 messe
Samedi 26 septembre	18h30 messe	18h30 messe	
dimanche 27 septembre	---	---	11h30 dimanche autrement 15h30 Messe de la rentrée
Samedi 10 octobre	18h30 messe	---	---
Dimanche 11 octobre	---	10h30 messe	Dimanche 10h30 Messe des familles + fête paroissiale
Dimanche 18 octobre	à 18h00 : Messe trimestrielle à Eckwersheim (en plus des autres messes du w-end)		
Mercredi 11 novembre	9h00	10h00	10h00

SOLENNITÉ DE LA TOUSSAINT Jours de joie et de fête, mais aussi de prière pour nos défunts.	Samedi 31 octobre :	18h30 Messe anticipée à Mundolsheim.
	Dimanche 1^{er} Novembre :	10h30 Messe de la Toussaint à Mundolsheim, à Vendenheim et à Lampertheim. 15h00 Vêpres de la Toussaint à Vendenheim.
	Lundi 2 novembre :	20h00 Messe pour les défunts à Mundolsheim.

CHORALES et GROUPES D'ANIMATION

En ce début d'année, les différents chefs de chœurs vous lancent un appel : « Nos chorales ont besoin de vous, de votre voix ! » Les propositions sont nombreuses et variées sur notre Communauté de paroisses.

Chorales Ste Cécile, pour Vendenheim, contacter Émile BOTZ (03 88 69 37 22), pour Lampertheim, Martine Devemy (03 88 33 95 70), pour Mundolsheim Françoise Pfeiffer (03 88 20 59 03).

Autres chorales pour Vendenheim, Chorale Groupe d'animation, Hélène Koenig (03 88 69 58 73), pour la Communauté de Paroisses, Chorale Étincelle, Rémy Welferinger (06 08 52 16 99)

APPEL à CHORISTES et MUSICIENS

Dans le cadre d'animation de différents événements sur la Communauté de Paroisses (Profession de foi, Dimanche Autrement...), sur le doyenné (Confirmation...) ou sur la zone de Strasbourg (soirées de préparation aux JMJ...), nous lançons un appel à des choristes, mais aussi et surtout à des MUSICIENS (guitare, basse, batterie, violon, violoncelle, flûte, trompette, accordéon, etc...). Pour tout renseignement complémentaire, contactez Rémy Welferinger (06 08 52 16 99)

INVITATION À NOS FÊTES PAROISSIALES

- **VENDENHEIM le dimanche 20 septembre 2015** : 10h30 Messe au Centre Socio-culturel suivie de : Apéritifs concert - Repas (cochon de lait farci) - Vente pâtisseries - Tombolas.
- **MUNDOLSHEIM le dimanche 11 octobre 2015** : 10h30 Messe des familles à l'église Notre-Dame, et à partir de 11h30 Fête au Centre Culturel : accueil - Apéritif - Repas paroissial - Tombolas.

Retenez ces dates dès à présent et venez nombreux partager ces moments de convivialité.

LE PELEJEUNES À LOURDES – 19 AU 25 AOUT 2015

QUELQUES ÉCHOS :

Après un trajet en bus assez éprouvant et l'installation dans les hôtels, les 500 jeunes pèlerins alsaciens ont tous été accueillis par leur prénom.

Au fil du pélé, les incontournables du quotidien par Élise M.

Lors des carrefours quotidiens, nous commençons par écouter un témoignage. Le recteur des sanctuaires de Lourdes, Mgr Dollmann, Ophélie, une étudiante de Strasbourg, Anthony, un jeune du Cenacolo... nous ont ainsi parlé de leur foi et de leurs expériences. C'était vrai et très touchant. Puis nous en discutons en petits groupes, autour d'un texte.

Nous avons également assisté tous les jours à une messe dans des lieux tels que la grotte, la basilique Saint Pie X (messe internationale) ou encore l'église paroissiale de Lourdes ; c'était toujours de beaux moments de recueillement. Les jeunes de la communauté de paroisses ont aussi pris un temps pour prier les intentions qui leur avaient été confiées, devant la grotte de Massabielle, où la Vierge Marie est apparue à Bernadette.

Certains d'entre nous ont pu se rendre volontaires pour assister les hospitaliers auprès des malades ou pour effectuer le service à la Cité Saint-Pierre.

Ce pèlerinage a été une belle expérience de foi, de partage et de rencontre.

La journée du vendredi 21 août par Élise D.S.

La deuxième journée, nous nous sommes tous levés de bonne heure pour nous rendre à la messe à la grotte des apparitions. Ce fut un moment très émouvant tourné vers la Vierge Marie. Puis nous nous sommes réunis pour la photo pour constituer la cathédrale humaine représentative du pélé 2015.

L'après midi, nous avons fait des "carrefours", des temps où nous sommes réunis en petits groupes pour discuter de témoignages et de nos impressions sur la journée.

Le soir a été un des moments les plus importants du pèlerinage car nous avons participé à la procession aux flambeaux qui est la célébration la plus populaire de Lourdes. Des milliers de pèlerins marchent à la suite de la statue de Notre-Dame de Lourdes, flambeaux à la main. La procession, rythmée par la prière du chapelet en différentes langues, se termine devant la basilique Notre-Dame de Rosaire. Nous avons marché pendant plus d'une heure accompagnés par de très beaux chants dédiés à Marie.

La journée du samedi 22 août par Elise P.

Le matin, après un temps en grand groupe (chants, reportages et compte-rendu de la veille), nous nous sommes répartis en groupe de carrefour. Notre groupe s'est rassemblé à l'ombre d'un grand arbre sur un coin de pelouse des sanctuaires.

Nous avons commencé notre après-midi en effectuant un chemin de croix. Puis nous nous sommes rendus, pour un temps de réconciliation, à la Cathédrale de Verdure. Dans cet espace en plein air, situé juste à côté de la Cité St Pierre, nous avons participé à un temps de réconciliation où nous nous sommes confessés. Nous avons également la possibilité de prier devant l'autel, d'écrire des intentions de prière, de réfléchir autour d'un passage biblique...

Ce fut un après-midi chargé en émotions, où chacun a eu le temps de se recueillir !

Un grand merci à tous celles et ceux qui nous ont aidés à rendre ce pèlerinage possible.

LES ÉTATS GÉNÉRAUX DU CHRISTIANISME Strasbourg, du 2 au 4 octobre 2015

La 5^{ème} édition des états généraux du christianisme, proposé par l'hebdomadaire La Vie se tiendra pour la seconde fois à Strasbourg sur le thème général : « **QUE DÉSIREZ-VOUS ? INNOVATIONS, ESPÉRANCES, RENAISSANCES** »

Ce sont 3 jours de rencontres - 60 événements - 150 intervenants. En partenariat avec :

Les Églises : Église catholique en Alsace - L'Uepal (Union des Églises protestantes d'Alsace et de Lorraine)

Les collectivités locales et territoriales : Strasbourg Euro métropole - Région Alsace

Avec la participation des média : La Vie - Carrefours d'Alsace - Le Messager (protestant) - France 3 alsace -

Voici les principaux thèmes pour les débats et les rencontres, animés par des personnalités du monde religieux, politique, universitaire :

Vivre ensemble : un vœux pieux ? - Qui peut porter le renouveau ? - Sens et Santé - L'économie du partage et de l'innovation sociale - Le Synode de la Famille - Religion et République - À la recherche du peuple perdu - Coupure entre le peuple et les élus - Quelle école voulons-nous ? - Que peuvent les cathos pour la France ? - Où sont les tabous ?

ENTRÉE LIBRE, INSCRIPTIONS NÉCESSAIRES

PROGRAMME COMPLET ET INSCRIPTION : <http://www.lavie.fr/debats/etats-generaux-christianisme/>

Préparation au Mariage 2016. Un mariage catholique, ça se prépare...

Les jeunes couples qui projettent de se marier à l'Église en 2016 sont instamment priés de se faire inscrire au presbytère de Vendenheim en précisant la date et l'heure et de leur célébration.

Les rencontres animées par trois couples et les prêtres débiteront en janvier 2016 : une belle expérience à envisager avant l'engagement dans le mariage.

« NOUS AVONS DE L'EAU ! »

Chers paroissiens,

Vous étiez nombreux à vous mobiliser pour que ce qui était un rêve devienne aujourd'hui une réalité.

Oui ! Depuis le 10 juillet dernier, les habitants de mon village de Bokin au Burkina Faso bénéficient d'un forage à motricité humaine, et cela, grâce à votre générosité et à votre sens du partage. C'est un forage positif de 70 m de profondeur avec un débit de 2 m³ d'eau par heure.

Sachez que leur joie est immense. Je me fais alors le porte-parole de tous ces bénéficiaires pour vous réitérer leurs sincères et profonds remerciements. Merci pour tout et que Dieu vous le rende au centuple.

Père Gilbert



DON POUR LA PAROISSE

Comme c'est le cas dans la majorité des paroisses de France à cette époque de l'année, nous faisons appel à vous.

Être Chrétien, appartenir à l'église catholique est devenu un choix dans le monde d'aujourd'hui, un choix souvent exigeant, mais qui est aussi source de bonheur. Cet Évangile qui nous fait vivre, nous souhaitons l'annoncer et le partager, conscients qu'il peut répondre aux attentes des hommes et des femmes de notre temps.

Mais cette mission nécessite des moyens financiers : entretiens de nos lieux de rencontre (Églises, Foyers), frais courants tels chauffage, électricité, assurances etc., formation des laïcs et des catéchistes, édition de nos bulletins paroissiaux, feuilles de quinzaine, achat articles de culte etc.

En soutenant votre paroisse, vous bénéficierez d'une réduction d'impôt des 2/3 de la somme donnée. Un reçu fiscal vous est délivré sur demande. Chaque don est important ; aidez-nous dans notre mission.

Vous pouvez déposer votre don au moment des offices ou l'envoyer au moyen de l'enveloppe ci-jointe.

MERCI DE TOUT CŒUR POUR VOTRE GÉNÉROSITÉ.

Les Conseils de Fabrique de Vendenheim-Eckwersheim et de Mundolsheim

Le Conseil de Gestion de Lampertheim

✂ -----

PRÉNOM..... NOM :.....

RUE : VILLE :.....

MONTANT DU DON : €

Je souhaite un reçu fiscal : OUI NON